
 
 
 
 
 

 
  

 

 

風薫る５月になりました。本たより第１号で御案内したプール南側の森に住むうぐいすは，一生懸命に練習した成

果が実り，この頃はすっかり堂に入った「ホーホケキョ」で，自分の縄張りを宣言しています。 
さて，新年度がスタートして１か月。大型連休で心身共にリフレッシュしたところですが，３１日（土）には一大学校

行事の運動会を予定しています。うぐいすのように，日々の練習を本番のつもりで真剣に積み重ね，当日は成長した

子供たちの姿が見られることと思います。運動会本番までの小さな成功体験，または，うまくいかなかった経験をとお

して，ありのままの自分を受け入れ，そして，粘り強く努力した自分に自信をもたせることで，自己肯定感の更なる高

揚につなげていきたいものです。今月も，子供たちが生き生きと学び，たくましく成長していけるよう，保護者及び地域

の皆様には，本校教育活動に対しまして，御理解・御協力を賜りますようお願いいたします。 

宇都宮市では，いじめの根絶を目指し，本年度も学校と家庭・地域が一体となって「いじめゼ

ロ運動」を推進します。特に，５月を｢いじめゼロ強調月間｣とし，重点的に取り組むこととしてい

ます。これを受けて本校では，２つの活動に取り組みます。「各クラスでいじめゼロのスローガン

を作る」ことと，「いじめゼロリボン（イエローリボン）の着用」により，いじめゼロ意識の高揚を図

ります。スローガンは，各クラス代表作品の中から学校としてのスローガンも選ぶ予定です。スロ

ーガン作成のコンセプトは「いじめのない環境づくり」です。そのため，前向きで，明るい内容に

なるよう呼びかけています。引き続き，「いじめは，いつでも，だれにでも起こりうる」との認識のも

と，いじめのない環境づくり，風通しのよい学級づくり，そして適切な対応に努めていきます。 

今年も昇降口に，「やさしさ貯金箱」を設置しました。期間は５月末日まで。これは，友達や大人に「ありがとうカー

ド」を書いて，貯金箱に入れるというものです。情報担当教員の力を借りて，デジタル版のやさしさ貯金箱も設定しま

した。やさしさは必ず伝播すると信じ，いじめのない環境づくりに取り組んでいきたいと思います。 

４月２３日（水），授業参観，学級懇談会を実施しました。お忙しい中，たくさんの保

護者の皆様に御参会いただき，ありがとうございました。時間を作っていただくのは

大変なことだと思いますが，担任と保護者の皆様が，また保護者の皆様どうしが直

接顔を合わせてコミュニケーションをとることで，お互いに伝わることがたくさんある

と思います。これが，風通しのよさになり，最終的には，信頼関係を築くことにつなが

ると思います。１年間どうぞよろしくお願いいたします。 

そして，懇談会のあとは，ＰＴＡ総会並びに文化・スポーツ少年団総会に御参加をいただき，ありがとうございました。

総会は，規約により開会の成立が認められ，６年度の活動が報告され，７年度に向けた審議案件も賛成多数で承認

されました。総会に欠席されました皆様，地域の皆様には，亀田 寛会長のもと，令和

７年度の簗瀬小学校ＰＴＡ活動がスタートしましたことを御報告いたします。また，これ

まで，ＰＴＡ活動に御尽力くださいました役員，会員の皆様には大変お世話になりまし

た。心より感謝申し上げます。さて，令和７年度も，やなぜ魂「ともに進む」の精神のも

と，児童と共に，保護者の皆様と共に，地域の皆様と共に，よりよい教育活動，そして

よりよいＰＴＡ活動を進めていきたいと思います。 
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 ４月１６日（水），１年生は義務教育となって初めての給食です。給食当番も分担して

行います。白衣の装着，給食ワゴンの引き取り，配食，白衣たたみ，片付けと，慣れるまで

が大変です。そして「いただきます。」ストローを牛乳パックにセットするだけでも一苦労で

した。（給食スタート時はストローを使用しますが，慣れてきたら上級生と同様に，環境に

配慮した取り組みとして，ストローを使わずに飲む練習をしていきます。）皆さん「あこが

れの給食！」と少し興奮気味で，満足して召し上がっていました。本校の給食は，素材の

味を生かすことにこだわって調理しています。小学校期の児童には，味覚の発達によい

影響を与えていると思います。 

４月２８日（月），２年生が生活科で１年生に遊具の使い方を教えながら一緒に遊ぶ

活動を実施しました。２年生は，昨年の先輩に教えてもらったように，遊びの主役は１年生

にしているとのこと。１年生を温かく見守る姿が頼りになります。また，安全な遊び方の言

葉かけをしながら活動します。先輩らしく頑張ろうとする２年生，一生懸命に２年生の

背中を追いかける１年生。大人ですと「自己紹介」などから始まりますが，子供は，や

はり一緒に遊ぶことが最高のコミュニケーション。一気に距離を縮めます。２年生の

皆さん，大変よく頑張りました。１年生は，来年同じように活動できることが，先輩への

恩返しになります。 

さて，１年生の入門期は先輩から手厚く面倒をみてもらうことが多くなりますが，立

派に卒園式を終えていることや年中・年少の後輩の面倒をみてきていることを考えれば，任せられることのほうが多

いはずです。初めのうちは，小学校のいろいろなシステムに慣れていないだけなのです。我々大人も，他の部署に異動

した際には，ちょっとしたシステムの違いに慣れるまでは時間がかかることと同様だと思います。とは言うものの，６年

生によると「１年生は動くだけでも可愛いんですよ！」とのこと。優しい眼差しが伝わる見事な表現です。 

４月２６日（土），簗瀬地区子ども会育成会連絡協議会総会に参加するため，自宅からの道中の出来事です。本地区内で信

号待ちをしていると，足元が不安なお年寄りが「横断歩道を渡るのかな，いや，渡り始めたら信号が変わってしまう…」という状

況に出くわしました。そこを一人の屈強な若者がケータイを片手に，お年寄りを気にしながら通り過ぎていきました。私側の信号

が青になり車を発進させました。すると，あの若者がお年寄りの方に戻ってくる姿がバックミラーに映りました。彼は行動に移した

のです。その姿は，やなぜ魂「ともに進む」そのものであり，地域の皆さんが丁寧に丁寧に育ててきたものなのだと感動しました。

本校の子供たちにも十分期待できる姿です。で，続きがあります。どうしても彼の話を聴きたいと思い，車でひと回りして戻ってみ

ました。そして，彼を見つけました。が，すでに御自宅に入る所でした。お話はできませんでしたが，間違いなく簗瀬地区の方でし

た。あらためて，本地区には時間をかけて培ってきた温かな風土があると実感いたしました。やなぜ魂「ともに進む」がより一層誇

りになりました。というわけで，総会にはぎりぎりになってしまい，失礼いたしました……。 

 

 

 

 

 

これが簗瀬地区の風土です

小学校入門期の１年生

令和７年度教科書展示会の案内 教科書展示会は，文部科学大臣の検定を経た全ての教科書を公開するもので，主に関係

者の教科書研究を目的として実施しますが，同時に，一般にも公開し，地域住民の皆さんなど，多くの方々に教科書を御覧いただき，教科

書に対する関心を高めていただく目的もあります。下記の日程で公開されますので，是非，閲覧にお出かけください。               

【土日を除く，９時から１７時で開催しています。】                                                                       

○日時 ６月１６日（月）～１９日（木）が事前展示会，６月２０日（金）～７月１１日（金）が教科書展示会                           

○会場 栃木県庁河内庁舎 ５階図書展示室（教育事務所の向かい側の部屋です。）                                         

○その他 駐車場は外来駐車場を御利用ください。 

『ながら見守り』のお願い 警察の調査によると子供の被害等は，登下校時（特に１５時から１８時）に集中しています。

花の水やり，ウォーキング，買い物などの予定がある際は，可能であれば子供たちの登下校時刻近くにスケジュールを合わせ

ていただけると助かります。また，地域の皆さんが，この時間帯を含め，子供の安全に目を向けることは，地域の安全・安心を

確保し「犯罪の起きにくい雰囲気」を生み出すことにつながっていきます。 


